
CCL impulsa agro, educación y
empleo

REUNIÓN  CON  EL  MINISTRO  DE
DESARROLLO AGRARIO Y RIEGO
El presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), Roberto
De la Tore y las presidencias de los gremios Copecoh, Protec e
Indumentaria  sostuvieron  un  encuentro  con  el  titular  del
Ministerio  de  Desarrollo  Agrario  y  Riego  (Midagri),  Ángel
Manuel Manero Campos.

En  la  reunión  se  brindaron  propuestas  en  relación  con  la
promoción del algodón orgánico, la formalización del sector
agrario y la reglamentación de la Ley del Cáñamo.

Como se recuerda, en diciembre de 2024, el Congreso de la
República promulgó por insistencia la autógrafa de ley que
regula el cultivo, la producción y la comercialización del
cáñamo y sus derivados para su uso en el sector de cosméticos.
La CCL emitió opinión institucional a favor de la mencionada
propuesta legislativa.

CCL  Y  MINEDU  SE  REÚNEN  PARA
FORTALECER LA EDUCACIÓN
El presidente de la Cámara de Comercio de Lima, Roberto De La
Tore y la junta directiva del Gremio de Educación de la CCL se
reunieron  recientemente  con  el  titular  del  Ministerio  de
Educación (Minedu), Morgan Quero.

En la referida reunión se conversó sobre tres ejes centrales
para el fortalecimiento de la educación y la competitividad
del país: la educación temprana, la formación ocupacional y el
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perfil docente.

Asimismo, se establecieron estrategias articuladas para una
educación competitiva que permita la adecuada empleabilidad de
los futuros jóvenes del país y la atención de las nuevas
demandas del mercado laboral vinculadas a grandes inversiones,
como el megapuerto de Chancay.

LEER MÁS: CCL promueve la inversión entre Perú y Países Bajos
con importante convenio

EsSalud: Hora de cambiar
La tragedia ocurrida hace unas semanas en Trujillo, que ha
llenado de dolor e indignación a todo el país, hizo pasar casi
desapercibido un acontecimiento que en otras circunstancias
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sería anecdótico, si no fuera porque de por medio están en
juego  la  salud  y  el  bienestar  de  casi  13  millones  de
asegurados  y  sus  familias.

El sábado 22 de febrero, el Poder Ejecutivo designó como nuevo
presidente ejecutivo de EsSalud a Constantino Vila Córdova, en
reemplazo de la renunciante María Aguilar del Águila.

Pero no pasaron ni un par de horas desde que la noticia se
hizo pública para que el Ministerio de Trabajo y Promoción del
Empleo (MTPE) dejara sin efecto la resolución suprema a través
de  la  cual  otorgó  a  Vila  Córdova  tan  importante
responsabilidad.

¿El motivo? En redes sociales se reveló un oficio de la Corte
Superior de Justicia de Ica dirigido al jefe de la División de
Requisitorias de la Policía Judicial el 24 de enero de este
año, en el que el Segundo Juzgado Penal Unipersonal solicita
que se disponga a nivel nacional la inscripción de la orden de
captura de Vila Córdova.

Según el MTPE, para efectuar el nombramiento “se realizaron
los filtros correspondientes” y que “para ello se consultó
ante la Plataforma de Debida Diligencia del Sector Público”,
donde  la  requisitoria  “no  figuraba  en  los  sistemas
respectivos”.

Esto  no  solo  es  una  vergüenza,  sino  que  revela  la  poca
diligencia  (por  decir  lo  menos),  con  que  se  elige  a  los
funcionarios públicos, máxime a quien tendría en sus manos la
salud de tantos peruanos.

Lamentablemente, la forma en que desde el Estado se maneja
EsSalud no es nueva y no comienza con este Gobierno.

Desde que se creó EsSalud (y desde antes, cuando era el IPSS),
la presidencia de esta entidad, que, por cierto, se financia
en  una  parte  importante  con  recursos  provenientes  de  los
aportes de los empleadores y los trabajadores, recae siempre



en  algún  funcionario  nombrado  y  vinculado  al  Gobierno  de
turno.

En el Congreso de la República –con dictámenes incluidos–
existen proyectos de ley para modificar este mecanismo de
designación, de modo que el presidente de esta entidad sea
elegido por su Consejo Directivo, donde están representados
trabajadores y empleadores.

La Cámara de Comercio de Lima ha exigido reiteradamente un
manejo  técnico,  profesional  y  eficiente  de  EsSalud,  para
superar la situación en que se encuentra.

Por lo cotidiano, ya dejaron de ser noticia los hospitales en
ruinas, la falta de medicamentos, los equipos malogrados cuyo
servicio “casualmente” ofrece algún consultorio particular en
los alrededores, las citas de “emergencia” otorgadas hasta
seis meses después y los cientos de pacientes que convalecen
sentados en sillas de ruedas o bancos de plástico, mientras
esperan atención en los pasillos de los nosocomios.

No hay razón para que los afiliados y sus familias sufran esta
pesadilla.

Hace más de un año, la CCL advirtió lo siguiente: “La falta de
personal,  la  infraestructura  inadecuada,  la  escasez  de
medicinas,  la  falta  de  pago  oportuno  a  proveedores,  las
demoras en los reembolsos de los subsidios pagados por los
empleadores  debido  a  los  descansos  médicos  pagados  que
corresponden a los trabajadores y otros problemas que aquejan
a EsSalud, son consecuencia directa de la deficiencia en la
gestión”.

¿Cambió algo? Nada. Al contrario, ha empeorado. Convocamos a
los otros gremios empresariales y a las organizaciones de los
trabajadores a adherirse a la demanda de la Cámara de Comercio
de Lima para que el Congreso de la República priorice el
debate  y  aprobación  de  los  proyectos  de  ley  que  buscan
modificar el mecanismo de elección del presidente de EsSalud



e,  incluso,  de  su  gerente  general,  para  que  sean  sus
verdaderos  aportantes  –trabajadores  y  empleadores–,  quienes
asuman –por derecho– su conducción; porque las cosas no pueden
seguir así.

Ya es hora de cambiar.

* Artículo de opinión publicado en el diario El Comercio el
10.03.2025

CCL  integra  el  Consejo
Consultivo  del  distrito  de
Chancay
La  relevancia  que  representa  el  Puerto  Multipropósito  de
Chancay, como importante polo de desarrollo en el Pacífico Sur
y su impacto en la economía nacional, impulsó la necesidad de
instalar un Consejo Consultivo en el distrito de Chancay,
espacio participativo integrado por la Cámara de Comercio de
Lima (CCL) y destacadas personalidades del ámbito político,
empresarial y técnico.

El acto se realizó el último 24 de enero y tuvo por objetivo
dar a conocer las estrategias que garanticen el desarrollo
sostenible en torno al megapuerto, obra que sirve como vía
directa para el comercio con China y el resto del Asia, que,
además, ha atraído la atención de las economías de América
Latina.

Es así como, en la primera sesión de trabajo, realizada el 6
de febrero en la sede de la Cámara de Comercio de Lima (CCL),
se  definió  una  agenda  de  trabajo  priorizando  cuatro  ejes
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temáticos: impulsar el ordenamiento urbano, la implementación
de la Zona Económica Especial Privada (ZEEP) en Chancay, la
construcción de la vía de evitamiento Chancay-Chancayllo, y el
fortalecimiento de la seguridad ciudadana.

En esta primera reunión, Roberto De La Tore, presidente de la
CCL, resaltó que el megapuerto de Chancay tiene un enorme
potencial  y  que  podría  contribuir  hasta  con  el  1  %  del
producto bruto interno (PBI) nacional en 2025. También resaltó
la  relevancia  de  impulsar  una  Zona  Económica  Especial  en
Chancay para atraer inversión extranjera, que generará puestos
de trabajo.

Posteriormente,  en  la  segunda  sesión,  celebrada  el  12  de
febrero,  el  Consejo  Consultivo  analizó  y  evaluó  la
construcción de la vía de evitamiento Chancay-Chancayllo. Para
ello  se  invitó  a  los  representantes  del  Ministerio  de
Vivienda, Construcción y Saneamiento (MVCS) y del Ministerio
de Transportes y Comunicaciones (MTC), Hedy Villón y César
Herrera,  respectivamente,  con  el  fin  de  sustentar  las
propuestas  de  cada  sector  para  realizar  un  análisis
comparativo, no solo sobre los costos de cada uno de los
estudios, sino también sobre su impacto social, ambiental y
urbanístico, entre otros.

Cabe  mencionar  que  en  las  dos  sesiones  se  contó  con  la
asistencia de Juan Álvarez Andrade, alcalde del distrito de
Chancay;  Jorge  del  Castillo  y  Ántero  Flores-Aráoz,
expresidentes  del  Consejo  de  Ministros;  Enrique  Cornejo  y
Paola Lazarte, exministros de Transportes y Comunicaciones;
Roque  Benavides,  empresario  y  exdecano  del  Colegio  de
Ingenieros de Lima; Ana María Choquehuanca, exministra de la
Producción; así como Lourdes Giusti, decana del Colegio de
Arquitectos del Perú y José Jara Herrera, decano del Colegio
de Economistas de Lima.



ACUERDOS
Ante  lo  expuesto,  con  la  presencia  de  Rodrigo  Portugal,
representante  de  la  Presidencia  del  Consejo  de  Ministros
(PCM),  el  Consejo  Consultivo  consideró  pertinente  que  los
planteamientos  ministeriales  sobre  el  Plan  de  Desarrollo
Urbano y vías de acceso cuenten con la opinión de colegios
profesionales.

Así también, consideró relevante tener una visión integral que
ayude a la prevención de conflictos que podrían darse a largo
plazo, como sobrepoblación, congestión vial o contaminación.
Todo ello para una mejor toma de decisiones.

En ese sentido, el Consejo Consultivo consideró oportuno que
la PCM convoque a una reunión multitécnica con asistencia de
los titulares del MTC y MVCS, colegios profesionales, miembros
del Consejo Consultivo, y haga extensiva la invitación al
alcalde provincial de Huaral.



“El  Consejo  Consultivo  busca  apoyar,  dar  recomendaciones,
sugerencias y aportes para ver cómo logramos una planificación
para un desarrollo sostenible de la ciudad de Chancay, porque
el crecimiento que se viene tiene grandes desafíos”, sostuvo
Roberto De La Tore, presidente de la CCL.

FIRMA DE CONVENIO
Con  el  objetivo  de  promover  mecanismos  para  impulsar  el
desarrollo empresarial de Chancay, la Cámara de Comercio de
Lima y la Municipalidad Distrital de Chancay suscribieron un
convenio  marco  de  cooperación  interinstitucional,  el  cual
beneficiará con asistencia técnica a más de 4 700 pequeñas y
medianas empresas de la jurisdicción, a fin de que se integren
a las nuevas cadenas de valor que generará el megapuerto de
Chancay, obra de alcance mundial que dinamizará la economía
del país.

LEER  MÁS:  Megapuerto  de  Chancay:  promueven  nuevas
oportunidades  de  inversión  en  infraestructura
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